
【意見交換の主な内容】

全国的な課題である運転者不足についての解決に、自動運転技術の実用

化が考えられる。
男山地域は試験導入しやすいと考えられるが、どのように考えているのか。

自動運転技術は、車や歩行者がいる状況下での実用化には、まだ技術的
に課題が残っていると認識しています。
公共交通について、現在、予算計上もして地域公共交通網全体の再編検
討の作業をしているところです。ご指摘をいただいた自動運転の試験導入
やデマンド交通の活用なども含め、必ずしも「バス」という方法のみにこだわ
らず、地域に合わせた安心、便利なモビリティを検討していきます。

参加者

市長

① 開会

② 市長から説明 （開催の目的と概要、八幡市の現状と課題 等）

③ 参加者と市長との意見交換 （テーマについて意見交換）

④ 閉会

タウンミーティングの流れ

日時：令和６年８月１９日（月）午前１０時～１１時

会場：男山公民館 第２会議室

参加者：２１名

テーマ：まちづくり

開催概要



橋本地域は坂道が多い。コミュニティバスは１時間に１本と少ないので、

色々な地域に走行させてほしい。

ご指摘のとおり、橋本地域は坂が多いです。現在、公共交通はコミュニ

ティバスの走行数やルート等も含め、様々な手法を含めたモビリティ再編

を考えていきます。

参加者

市長

参加者

市長

自転車ヘルメットの着用について条例で義務化し、強化してはどうか。

自転車ヘルメット着用は、努力義務とされており、現在も八幡警察署と

連携し、交通安全週間などを活用し、定期的な啓発を行っております。

今後、市でできることがないか確認してまいります。

参加者

市長

他市を含め周辺の子育て支援を調べていたが、八幡市の子育て支援
は充実している方だと思う。八幡市の公立保育施設では、使用済の紙お
むつを公費処分してもらえることを知り、転入を決めた。
八幡市の保育料について、３歳児から５歳児及び０歳児から２歳児の
住民税非課税世帯等が無償である。兄弟がいる場合、第３子は無償だが、
第２子は同時就園の条件がある。
第２子の無償化。できなければ同時就園の条件をやめてほしい。

ありがとうございます。子育て支援につきましては、今後また個別に
テーマと機会を設定し、タウンミーティングを開催する予定です。
八幡市は子育て支援に力を入れており、保育園の待機児童はずっと０
です。また、保育士の人員も、いわゆる休憩時間の代替も含めて手厚く
しております。
市としても、子育てに対する時間的、経済的負担感を軽減していきた
いと考えており、今年も、新たに公立幼稚園の２歳児向けのプレ保育や
保育時間延長も始めました。
また、保育園ではありませんが、小中学校の給食費4分の1を補助する
など経済的負担にも配慮しています。保育料は子育て世帯にとってとて
も切実な問題だと思います。これからも議論をさせていただきたいと
思っております。
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子育て支援について、小学生以上になると市はあまり力を入れていない
ように感じる。
八幡市の公園も小さな公園ばかりであり、広い遊び場のある公園を作っ
てほしい。
歩道を自転車で通行するのは危険なため、自転車道を作ってほしい。

「子育て支援」というと、乳幼児期の保育に対する支援を連想する方も多
いかもしれませんが、私自身、保護者の皆様のお声をお聞きしていくにつ
れ、お子さんの高校、大学進学を含めた高等教育への進路や小中学生の
居場所づくりこそ、まちの活性化や切れ目のない子育て支援のためにとて
も重要だと感じています。
さつき公園のプールやさくら近隣公園、市民体育館など、市内にも一定
規模の遊び場もありますほか、今年の夏休みには自習室の試験開放など、
小中学生以上のお子さんへの支援の充実にも取り組んでいるところです
が、今後さらなる充実を検討してまいります。
また、自転車道は道幅の関係で確保することが難しいこともありますが、
これからの歩道整備時は対応を考えるなどをしていきたいと思います。

参加者

市長

子育て支援について、入学時の制服代やタブレット代等の出費への補

助をしてほしい。

入学時の制服代等、子育てには色々お金がかかると思います。世帯収

入の状況によっては就学援助もご活用いただけますが、子育て支援の充

実について、限りある予算の中、考えていきたいと思っております。

参加者

市長

中央センターでラジオ体操に参加している。今、いろいろ詐欺事件

等があるが男山に交番があるので、毎日でなくても、少し話をするこ

とで安心感があるような気がする。

交番の方とお話をしたいが、どのようにお願いしたらいいのかわか

らない。

八幡警察署とも連携をとっておりますので、情報共有をさせていた

だきます。（※後日対応済）

参加者

市長
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橋本小学校運動場南側の葛の葉が電線等にまきついている。

しかし、自治会での公園清掃活動外となる場所。防犯上のことを考え、

対策をしてほしい。

貴重な情報ありがとうございます。

担当課に確認させていただきます。 （※後日担当課にて現地対応済）

参加者

市長

さくらであい館は、サイクリングに最適な場所。館内で食事等ができる
取組をしてほしい。御幸橋は非常に混雑するため自転車走行は危険。橋
の下を通る形にしてほしい。

京阪石清水八幡宮駅について、駅舎から駅前の風景が見えない。
駅前を電車から見えるようにしてもらいたい。
また、八幡市から嵐山までサイクリングロードが通っていることについ
て、市でPRをしてほしい。

八幡市に自転車で訪れる方が多いのも強みと思っています。
さくらであい館でもイベントなど定期的に開催されており、その強みを
生かし、より多くの方が市内に自転車でも来ていただけるような動線を
考えていきます。
今年度、京阪石清水八幡宮駅前は予算を計上し、グランドデザイン（目
指す将来像）の策定を予定しております。市民のみなさんそれぞれの思
いもあり、すり合わせをしていかないといけません。今後、シンポジウム
なども行い、丁寧に市民の皆さんと話し合ってまいります。

参加者

市長

参加者
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